

27.12.25  
J'arrive spontanément dans la ville en 2  
disant gentiment en l'embrassant : Merci  
Latif mère Marie. -

Donc en sortant de la messe je  
suis allée rejoindre Mohsen à la Douane  
pour l'aider à déclarer les 4 colis  
annoncés. - La layette est au grand  
complet mais un des soldats ~~marquait~~  
à l'appel de ironie cruelle messieurs  
les postiers n'avaient laissé qu'un  
bonbon au chocolat. Dénommement  
ils aiment le chocolat français ! -

Mohsen qui a déjà fait plusieurs  
réclamations à ce sujet est encore  
plaint à un des chefs de la Douane  
mais je crois qu'il n'y a pas grand'  
chose à faire et qu'il faut en prendre  
son parti. - Bien heureux encore que  
le reste arrive si bien. - Quelle joie

97-12-25

de revoir ma layette et de penser que  
dans quelques mois une petite soeur ou  
un petit père de mon Maury remettra  
toutes ces petites choses - ~~Hier~~ Beaucoup  
chère Marie et chère Lati pour vos si  
jolis lainages. Le pâletot est ravissant  
et brassières et culottes foul mon bonheur  
Il fallait voir Mme Lou à l'heure  
admirable le pâletot de Marie et  
comme je lui disais qui il allait très  
bien à Fran en bonne pratique il  
m'a rappelé que notre fille grandirait  
très vite et qu'il fallait le garder pour  
elle... Ce qui m'empêche que les jours  
de grande réception, j'en parle au ma  
grande fille que j'aurerais à voir  
Toujours bien habillée - Malheureusement  
je ne m'entends pas là dessus avec ma  
Belle-Mère qui rien de lui faire faire

87-72-25

trois robes que vous piérote que nous sommes en biret et qui elle aura plus  
chau~~te~~ ~~te~~ lui descendront presque jusqu'à  
la cheville. - J'aurai de vous dire que  
lorsqu'elle sort avec moi elle ne met  
pas ces robes même vendredi pour aller  
à un arbre de Hœh j'ai fait au  
dernier moment un fil à une robe  
de pongé blanc que nous avions faite  
à la fin de l'été avec Hostal de  
que je trouvais un peu longue. Elle  
était très magnifique ainsi et avec mon  
Yahya en retour nous ils faisaient un  
petit couple extraordinaire. - Cet arbre  
de Hœh était chez les Hatake des gens  
charmant où il y a quatre enfants  
et où les enfants se sont tant amusés  
il y a quelques semaines - Il leur étaient  
ils n'avaient pas y revenir et ils ont encore

- passe à quelques heures de grand balsam.  
Il étaient une quinzaine d'enfants  
et les salons étaient très grands ils ont pu  
danser et faire des rondes tout à  
leur aise. - Gramophone et piano  
jouaient tour à tour et j'ai pris  
moi-même un récital plaisir à voir  
danser deux petites filles de 5 ou 6 ans  
peut-être, vraiment étonnantes de grâce et  
de naturel. - L'arbre de Noël était dans  
un coin garni de jouets et décoré  
d'un tas de choses brillantes et de  
bougies et chaque enfant a eu plusieurs  
petits souvenirs emportés avec joie.

J'ai pensé plusieurs fois pendant ce  
après-midi à la pauvre Hélène et  
à l'arbre de Noël des Juises où elle  
s'était tant dépensée. Pauvre Hélène !

27-12-25

C'est un avis accompagné chez les Hatake  
Molens intitulé chez son Ministre.

Enfin je vous annonce une bonne  
nouvelle - Molens rentre le 6 Janvier  
au Ministère de Pologne comme secré-  
taire aux appontements de 120 francs  
par mois avec augmentation dans q.-q.  
mois - Il est ravi, envoi auz d'abord  
de gagner un peu d'argent pour  
n'être plus à la charge de sa fa-  
mille, ensuite de faire les Persans  
qui le dégouttent profondément et l'iso-  
lent ainsi dans le milieu européen  
Sous les Ministres surtout anglais, russe  
et américain tout les trois maîtres de  
la Perse. - Sans leurs appuis, aucun  
avancement pour les Persans au Mi-  
nistère des Affaires Etrangères et ces appui-  
s Molens écrivit des bavardes des ses

27.12.25

camarades m'avaient jamais voulu faire un pas vers eux pour l'obtenir. Même à un grand étonnement de je dirai même un peu des approuves en cela par sa famille il n'a pas voulu se servir de moi pour pénétrer dans le monde européen officiel et j'en suis encore à aller faire une visite au Ministre de France. J'en reconnais aux Führer sans conteste de cet appui est-il bien bon pour que ses nouvelles fonctions le mette en relations directes avec mes amis les Ministres. Dejà vendredi il a été présenté aux Ministres de France et d'Allemagne et à plusieurs autres gros hommes. La Ministresse de Pologne a été charmante avec lui et ils ont fait faire ensemble des longues promenades à Berlin. Quant au Ministre c'est un

27-12-25

Toujours des bêtises enragées et il a eu  
Puis très content d'apprendre que Mohsen  
éétait également bêtiseur. - J'attire de  
vous que ces fonctions ne sont pas  
dans les légations soit à peu près nulles  
comme Marach effectif de le Ministre  
le lui a bien dit. En contrepartie  
il y a un peu de Marach qui il m'a mis à  
la légation que de 9<sup>h</sup> à 1<sup>h</sup>. Par  
contre je devais souvent l'après-midi  
aller aux réceptions officielles et autres  
et je me revois de la vain mon  
Mohsen redoutable comme du monde.

Il paraît que il a été trouvé  
très chic vendredi chez son Ministre.  
Il était en effet très bien, costume  
neuf, faux col empêtré au lieu des colts  
mous qu'il porte tous les jours. J'ai  
retourné mon Mohsen de Bordeaux

soigne de me à quatre épingles ce qu'il  
négligeait un peu de faire pour  
ses seuls compatriotes.

Dans quelques temps j'irai moi-même faire une visite à Madame Lempereur (la Ministre), mais ce mon élégante tournure je m'en tiendrai là pour cet hiver et ce n'est pas pour me déplaire. La Ministre s'est beaucoup occupée de ne m'avoir pas invitée vendredi mais on lui avait dit que je menais la vie des personnes d'aujourd'hui. C'est comme Madame Hartard me disait l'autre jour qu'elle m'avait invitée que des dames pour jouer au bridge me sachant pas à son plaisir à Monsieur que je joue avec des messieurs. Les amis

27-12-25

10

J'ai interrompu ma lettre pour  
gouter le beurre d'avois arrivé ce  
matin et Mayra s'est occupée avec mon  
jeune Kartine de faire du beurre rouge.

Pendant ces temps Mihai venait  
extenué de nombreuses fois et défaillant  
en prenant un bain de pieds et remuant  
ses jambes tout le temps. Il pa-  
toune tellement épataut que toujours  
indiscutable je suis chargé de son parlé  
de tous ces demandes deux ou trois autres.

Nous continuons à avoir un temps  
splendide. Je m'en commence à attri-  
ber le poète que Mihai pour recevoir  
Madame Wilson qui va venir passer  
l'après-midi avec moi. Ils sont très  
ennuyés car ils craignent que le contact  
du Docteur ne soit pas renouvelé  
et il leur plaît peu. Tant pis ! je le crois

27.12.25

27

ils gagnent une fortune tous les ans qui ils  
ne veulent pas verser en France. Si  
bien que même si le contrat n'est  
pas renouvelé avec le gouvernement Persan  
il en aura de rester quand même avec  
ses seules clientèles. - J'ai fait demander  
au Docteur qui elle était la sage-  
femme qui il me conseillait à ce qu'il est la  
même qui a accouché Madame Roux  
et dont elle a été très satisfaite. - Le  
Docteur lui-même ne fait pas d'accouche-  
ment mais il m'a promis que si y  
avait des moindres complications il arrê-  
rait aussitôt. - Je fais en ce moment  
aussi bien que possible un peu ge-  
née seulement tellement ma fille  
est renouvelée mais on va voir.

J'ai enfin par la lettre de Madame  
Luméant que Madame Bergon avait une

27-12-23  
sixième fille. C'est beaucoup !

J'ai eu la semaine dernière une  
très longue lettre d'Amélie qui me ra-  
conte en détails la mise à bâbille de  
Lunette <sup>laquelle</sup> m'envoit une image en  
souvenir de ce jour. - Parce belles je  
souhaite qu'elle soit heureuse et connais-  
sant sa nature je vois qu'elle se fera  
assez facilement aux austérités du cloître.

Vendredi j'ai fait avec plaisir  
mes grandes tentations et c'est ce jour  
que s'est terminée la veillée que  
j'avais demandée à Mohsen pour la  
réunion de ses affaires. - Vois j'eus  
après que je l'avais commencée et  
alors que nous n'y comprînions plus. Je  
l'envoie de Pologne télephoné à  
Mohsen qui il comprît sur lui à  
partir du 1<sup>er</sup> Janvier. - Depuis une